

“EL PAPEL DE LA MUJER EN LA DEMOCRATIZACION ACTUAL EN MEXICO”

El pasado miércoles 25 de mayo se llevo a cabo la conferencia titulada “El papel de la mujer en la democratización actual de México en el ”Auditorio Maestros Eméritos de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, en ella participaron tres grandes e ilustres mujeres que han destacado en el ámbito político en nuestro país.



conocimientos en pro de los grupos vulnerables en nuestra sociedad.

La primera en tener la voz, fue la doctora María Elena Álvarez Bernal quien fue miembro del Partido Acción Nacional, además se ha desempeñado como Diputada Federal en cuatro ocasiones y una como Senadora.

Asimismo fue Presidenta de la Cámara de Diputados , fue por primera vez electa Diputada Federal a la Legislatura de 1976 a 1979, de nuevo a la LVI Legislatura de 1994 a 1997, en 1997 fue Senadora a la LVII

Tres admirables mujeres que con su esfuerzo y lucha incansable superando cualquier reto que su profesión les ha impuesto han destacado en la política mexicana, ocupando grandes puestos que usualmente solo los caballeros podían ocupar, y sin lugar a dudas han hecho un papel ejemplar, pues han utilizado sus





Legislatura hasta 2000, durante cuyo periodo fungió como Vicepresidenta del Senado de México. En 2000 fue por tercera vez electa Diputada Federal a la LVIII Legislatura hasta 2003 y en 2006 por cuarta ocasión a la LX Legislatura, que con la salida de Jorge Zermeño Infante, se convirtió en la Presidenta de la Cámara de Diputados.

cuando sus hijos eran mayores, se tituló como Licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública en la UNAM en 1985, después de haber concluido sus estudios como profesora normalista en 1980, realizó estudios de maestría en la misma casa de estudios, mismos que concluyó en 1989 y realizó un doctorado.

Al concluir su participación, la sucedió la doctora Mireille Roccatti Velázquez, ella es una admirable jurista mexicana.

Se ha desarrollado como presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos del 8 de enero de 1997 a 1999. Asimismo fue fiscal para los Asesinatos de Mujeres en Ciudad Juárez, Chihuahua.

Mireille Roccatti fue Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México de 1993 a 1996. Es Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma del Estado de México y obtuvo el grado de Doctor en México. Además ocupó el cargo de Presidenta de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Protección y Defensa de los Derechos Humanos de 1993 a 1995.

Asimismo la doctora formó parte del Comité Directivo del International Ombudsman Institute, fue Vicepresidenta de la Federación Iberoamericana del Ombudsman, Presidenta del Capítulo Provincial Estado de México de la Academia Mexicana de Derecho Internacional, Vicepresidenta del Comité de Coordinación de Instituciones Nacionales de Promoción y





Protección de Derechos Humanos de la ONU.

Ha impartido cátedras de Teoría General del Derecho y de Derechos Humanos en la Unidad de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Ha sido abogada postulante y desempeñado diversos cargos públicos entre los que destacan Juez Municipal, Juez Penal de

Primera Instancia y Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México.

Fue asimismo, Secretaria del Medio Ambiente del Gobierno del Estado de México, siendo Gobernador Enrique Peña Nieto, posteriormente fue Subprocuradora del Estado de México.

Para concluir dicho evento tuvimos la participación de la Licenciada Ruth Zavaleta.

Esta admirable mujer estudio Sociología en la Universidad Nacional Autónoma de México, se destaco como miembro del Frente Democrático Nacional y fue fundadora del PRD.

En 1997 fue nombrada primera Secretaria de Desarrollo Social del gobierno del Distrito Federal por el Jefe de gobierno, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, cargo en el que permaneció hasta 1998 cuando fue a su vez nombrada Secretaria de Finanzas, hasta 2000, de ese año a 2003 fue Diputada a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y ese último año fue electa Jefa Delegacional de Venustiano Carranza para el periodo que terminó en 2006.

En 2006 fue electa Diputada Federal plurinominal a la LX Legislatura, durante el primer año del periodo de la legislatura ha fungido como Vicepresidenta de la Mesa Directiva.

Sin duda alguna la trayectoria profesional de las ponentes hablan por si solos, no es raro imaginar que dicha conferencia fue una delicia jurídica de la lucha a través del tiempo de muchas mujeres como ellas que han sobresalido gracias al ímpetu que dejan día con día por hacer de la política mexicana una acción de ayuda hacia los gobernados, siempre anteponiendo su ética profesional.

Nuestros respetos a estas tan siempre admirables mujeres.